

**LE JOUR, 1950  
11 FEVRIER 1950**

### **UN RACISME UNIVERSEL : LA NATION JUIVE**

Présentant une publication fort belle, intitulée : “l’Avenir économique d’Israël”, qui vient de paraître et qui est un instrument de propagande très remarquable, M Maurice Fischer, Envoyé extraordinaire et Ministre plénipotentiaire d’Israël auprès du Gouvernement français écrit ceci :

**“ ... Notre avenir économique a ses bases les plus solides dans la foi, dans l’énergie et dans l’ingéniosité des Israéliens et des Juifs du monde entier ... Pour la Terre d’Israël l’effort juif est inspiré de confiance et d’amour. Son succès garantira l’avenir de la Nation Juive.”**

Cela méritait évidemment d’être relevé ; **car la confusion entre Israéliens et Juifs paraît totale.** Sans rien de tendancieux, on peut dire que tous les Juifs du monde sont ainsi annexés à Israël. “L’ingéniosité des Israéliens et des Juifs du monde entier” dit paisiblement M. Fischer. **On se demande d’une part ce que deviennent les Israéliens qui ne sont pas juifs, et si tous les Juifs de la terre, dispersés au sein des nations, ont pris tacitement la nationalité d’Israël.**

C’est cela qui inquiète et qui inquiètera de plus en plus les gouvernements du monde. **Il s’agira de savoir partout ce que le Juif anglais, français, américain, italien, espagnol fera lorsque les intérêts du pays qui lui reconnaît les droits de citoyen et qui lui délivre un passeport seront en conflit avec les intérêts d’Israël.**

**Là est en même temps la force et la faiblesse du peuple aux nationalités multiples qui a maintenant sa métropole temporelle en Méditerranée orientale en même temps qu’il fait la loi dans les métropoles des autres.**

Cette matière doit appeler de plus en plus la réflexion et la prudence des nations, sans excepter Israël lui-même. Car, quand on est aussi qualifié que M. Maurice Fischer et que, représentant diplomatique d’Israël en France, on parle comme il fait de la “Nation juive”, on éveille l’esprit critique le plus raisonnable et on s’expose aux commentaires les plus naturels.

Nous lirons pour notre part avec la plus grande attention la publication en question sur “L’Avenir économique d’Israël”. **Nous espérons que toute la hiérarchie gouvernementale au Liban, que les fonctionnaires libanais du premier rang au moins, et que les hommes politiques et ceux de l’enseignement la liront aussi. L’effort les impressionnera et leur paraîtra exemplaire. Il les portera sans doute à la méditation et à l’action.**

Nous ne craignons pas, pour notre part, de rendre cet hommage à nos voisins du sud aidant par là, en un sens, à leur propagande. Nous le faisons délibérément car **il faut** que

chez nous (comme en Syrie d'ailleurs) on sache mieux comment Israël progresse dans le temps et dans l'espace, et qu'on vérifie individuellement ce que nous écrivons et ce que nous annonçons depuis des années.